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推进建成社会主义文化强国

孙志军说，听了十八大报告，更深切

地感受到，深化文化体制改革是我们党

立足中国特色社会主义事业建设全局，

着眼世情国情党情深刻变化，围绕全面

建成小康社会、实现中华民族伟大复兴

而作出的一项重大战略决策。他说，党

的十六大以来，文化改革发展思路清、措

施实、效果好，成为我国体制改革工作的

一大亮点，明确了新的文化建设理念，推

进了文化体制机制改革，文化事业文化

产业进一步发展。总的看，我国文化建

设开创了新局面，初步走出了一条中国

特色社会主义文化发展道路，在党的十

八大精神指引下，这条道路一定会越走

越宽广，推进建成社会主义文化强国。

赵少华介绍说，党的十六大以来，文

化领域体制机制改革不断深化，国有文

艺院团焕发生机，文化市场监管效能显

著提高。公共文化服务设施免费开放范

围不断扩大，乡镇综合文化站、文化信息

资源共享工程等一批惠民工程扎实推

进。此外，文化艺术生产进一步繁荣，文

化产业蓬勃发展。

广播影视业发展取得巨大成就

田进说，过去十年来，广播影视业的

发展取得巨大成就，特别是广播电视村

村通、户户通和农村电影放映等重点惠

民工程带动战略有效推进了公共文化服

务城乡一体化进程，广播影视节目制作、

传输覆盖、技术水平和创新能力显著提

升，传播力、影响力显著增强。广播影视

在传达政令、传播知识、丰富人们精神文

化生活等方面发挥着非常重要的作用。

“是共产党送来了‘改变命运的知识

库，学习致富的黄金屋’。”蒋建国向中外

记者生动介绍了近年来文化改革发展成

果惠及广大人民群众的情况：国家出版

基金资助大批优秀图书出版；全民阅读

工程每年有6亿至7亿人参加，读书热

潮不断兴起；文化环保工程为未成年人

健康成长撑起蓝天；农家书屋工程已覆

盖全国所有具备条件的行政村。

不断解放和发展文化生产力

“中国特色社会主义文化发展道路

的‘特色’在哪里？”在回答记者这一提问

时，孙志军说，中国特色社会主义文化发

展道路首先是先进文化的发展道路，发

展面向现代化、面向世界、面向未来的，

民族的科学的大众的社会主义文化；其

次，也是科学发展之路，我们把文化建设

纳入中国特色社会主义的总体布局中考

虑，并把科学发展的理念融入到文化建

设各个领域、各个环节；第三，是强魂健

体、强基固本之路，牢牢把握文化之

“魂”，以建设社会主义核心价值体系为

根本任务，又不断完善各种传播载体和

实现渠道，将文化内在价值传播到受众

当中；第四，是以人为本之路，就是坚持

“二为”方向、“双百”方针、“三贴近”原

则，发展依靠人民，成果让人民共享；第

五，这条道路也是改革创新之路，不断解

放和发展文化生产力，使我们的文化实

现又好又快发展。

在答问中谈到文化产业的发展时，

他表示，把深化文化体制改革简单理解

为产业化和市场化，是一种误解。我们

强调文化事业、文化产业两手抓、两加

强，发展文化产业，也要坚持内容为王，

坚持正确的导向，承担社会责任，坚守道

德底线，维护社会的团结和谐，进而发挥

积极的作用。

要下功夫保护好世界遗产

在回答记者关于各地出现“申遗热”

的问题时，赵少华说，实践证明，世界遗

产的申报是加强文化遗产保护的重要契

机，对于遗产保护水平的提升作用十分

显著。出现“申遗热”不是坏事，只是怎

么来做。未来我们要继续健全世界文化

遗产保护的管理法规、保障机制、专家咨

询机制、预警系统，规范展示和服务设施

建设，提升利用质量和水平。总之，要下

功夫传承好、保护好世界遗产，利用世界

遗产为人类服务，为社会服务，造福于人

民。

在回答记者有关当前中国电影市场

情况的问题时，田进说，今年1月至10

月底，我国国产故事片已生产638部，票

房收入达132.72亿元，超过去年全年票

房收入，比去年同比增长40％。但是，

国产影片市场份额只有41.4％，比去年

同期明显下降，多年来国产影片占市场

主导地位的局面受到动摇。造成这一现

状的客观原因是增加进口影片带来的冲

击，根本原因还是国产影片的市场竞争

力要进一步提升。我们要认真贯彻党的

十八大精神，增强电影的创造活力，多生

产思想性、艺术性、观赏性相统一的，既

有市场、又有思想的优秀影片。

四部门负责同志还回答了有关中外

文化交流和中华文化走出去以及一般国

有文艺院团转企改制等问题。300余名

中外记者参加了记者招待会。

据新华社电

党的十八大新闻中心11日下

午在梅地亚中心举行第三场记者

招待会。大会新闻发言人王国庆

邀请中宣部副部长、中央文化体

制改革和发展工作领导小组办公

室主任孙志军，文化部党组副书

记、副部长赵少华，国家广电总局

副局长田进，新闻出版总署党组

书记、副署长蒋建国介绍文化体

制改革和公共文化服务体系建设

情况，并回答记者提问。

昨日，党的十八大新闻中心举行第三场记者招待会，四部门负责同志介绍文化体制

改革和公共文化服务体系建设情况。图为记者举手提问。 新华社发

据新华社电 昨日，中国人民银

行行长、党委书记周小川在十八大新

闻中心举办的第三场集体采访中说，

今后在货币供应量和市场流动性的

调节方面，还会针对每个阶段不同的

特点来进行比较，选择适当的工具。

周小川说，从货币供应量和市场

流动性的调节来讲，历来存在多种工

具，除了逆回购和存款准备金率，还

有其他不少的工具。逆回购是一个

比较灵活而且操作期限也比较短的

工 具 。 最 近 这 一 段 用 的 比 较 多 一

点。存款准备金率的调整，灵活性则

稍微差一些，但是它也有它的优越

性。具体选择什么样的工具来调节

流动性，需要根据当前宏观经济形势

以及市场流动性状况等因素进行平

衡。

“今后在货币供应量和市场流动

性的调节方面，还会针对每个阶段不

同的特点来进行比较，选择适当的工

具，”周小川说，至于说退休嘛，年纪

大了，总是要退休的。我希望这个事

和货币政策没有什么太多的联系。

广东省委书记汪洋

笑称退休后
可去广东农村打工

11月9日，十八大广东代表团开放

讨论，中央政治局委员、广东省委书记

汪洋出席。

广东省广宁县八一生态农场场长、

党支部书记代表贾初到广宁县时，那里

路很烂、道难走。现在，村子间路路通、

信息化村村通，人们用上了煤气，厕所

和城里没分别。他感慨，“广宁虽然地

处偏远，但这些年的变化可谓翻天覆

地，是社会主义新农村的写照！”

“那个地方我去过，退休以后可以

去你那里打工。”汪洋代表笑着插话。

中国银监会主席尚福林：

继续推动支持
民资进入银行业

昨日，在十八大新闻中心中国银行业

改革与科学发展集体采访中，记者提问从

法律层面上、政策层面上民营资本进入银

行业已没有障碍了，但实际上还有障碍。

中国银监会主席尚福林对此作出回答。

尚福林说，在法律层面已经不存在

什么障碍了。5月银监会下发了鼓励意

见，正在落实的过程当中，资本进入银

行业的标准和门槛都是统一的，没有歧

视性规定，不是国有一个标准，民营一

个标准。到去年底，民营资本占中小银

行的比例大约为50%。今后我们还会

继续推动、支持民营资本进入银行业。

卫生部副部长王国强：

送红包、吃回扣
现象大大减少

十八大代表、卫生部副部长王国强

11日在十八大新闻中心接受记者集体

采访时表示，通过这几年的努力，医疗体

系中送红包、吃回扣等现象大大减少。

王国强说，政府已经采取了很多措

施，现在在医疗部门送红包的现象已经

大大减少。“发现之后要采取很严厉的

措施制止，现在趋势很好，今后会继续

加强落实针对这个现象采取的一系列

措施。”另外，医疗体系中的吃回扣现象

等等，通过这几年的治理也都有了很好

的效果。

国家知识产权局局长田力普：

中国政府坚定打击
侵犯知识产权行为

十八大代表、国家知识产权局局长

田力普 11 日在接受记者集体采访时

说，打击侵犯知识产权行为是一个长期

的、复杂的任务，中国政府的态度是坚

定的，未来将继续强化。综合新华社
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